

Contumaces y cínicos

La «fé púnica» de los antiguos — que nosotros llamamos indistintamente dobléz o mala fe, recurso de todos los granujas, tiene en el duce italiano, el más constante y fiel devoto Poca importaban sus marrullerías, si la diplomacia hubiera rehusado su trío indeseable por temor a su impotente autorquía?

Impotente, porque a pesar de sus tropas y máquinas, necesita para mantener la ficción de su fuerza la ayuda económica de todos los países con quienes coquetea, y, por último, burla. Le falta el nervio de la guerra que Napoleón concretó en este aforismo, «Dinero, dinero y dinero»; no produce lo suficiente para sustentar al fanático pueblo que oprime y tiraniza; carece de medios y de crédito para adquirir los productos agrícolas que escasean en su país; así mismo le faltan la esencia y los metales para fabricar, mover y reparar todo su aparato bélico.

Un audaz golpe de mano, una sorpresa propia de bandolera puede dar éxito a sus planes; una guerra larga será un desastre para esa banda rapaz y asesina

Y sin embargo de esas condiciones, aun se tiene paciencia para escuchar sus baladronadas y amenazas; ni se rechazan de plano sus pretensiones de mendigos insolventes; ni se sancionan sus crímenes de mendicero y facineroso. Ante esa pasividad y contando con el concurso de otros bandidos, el duce se erige en árbitro del Mundo, sueña con restaurar el viejo imperio romano y con gesto provocador se proclama dueño absoluto del Mediterraneo.

Imprudencia grande fué dejarle la libertad para escoger lugares favorables para el duelo que se avecina y tolerar sus insolencias y sus engaños; pero tanto se repiten y acumulan unos y otros que es seguro que la dignidad de los pueblos libres se sienta injuriada y a punto de estallar. Y acaso en día no lejano, den de lado a sus justos temores quienes, por defender la paz, sufrieron la afrenta cotidiana, acepten el impertinente reto y de un puñetazo en la mesa de una cancillería cualquiera, desbaraten el castillo de naipes que levantó la fantasía de un renegado y traidor al proletariado italiano.

Ahora pretende burlar el compromiso de Londres, sobre la retirada de los «voluntarios». Para España no sería ninguna novedad que lo consiguiera; su propio cuerpo ha sufrido la deslealtad de los unos y la indiferencia fatalista de los otros signatarios de pactos parecidos. Todos saben que los intervencionistas son duchos en toda clase de trucos y ardidés; pero no solamente les admiten a las conversaciones de «la no intervención» sino les buscan, les halagan, les prometen y les dan...

Ya la dobléz italiana insinúa su intención de sacar de España unicamente enfermos y heridos, dando instrucciones a Franco para la naturalización de unos italianos útiles y la inclusión de otros en «la legión

extranjera». Demasiado saben los invasores que los facciosos, ni con la ayuda de dos naciones poderosas, han logrado vencer la resistencia de la España leal.

¿Qué será cuando alrededor de Franco no queden más que los moros «protegidos» en esas carreras de recompensas que organizaban Alfonso el africano, las Minas del Riff o la Transmediterránea?

Ya deben de estar convencidos todos los países signatarios de la «no intervención» que lo de España no tiene más arreglo que el cumplimiento escrupuloso de las Leyes internacionales, del derecho de gentes y a la voluntad autónoma del país para disponer y regir sus propios destinos... De otro modo, el pueblo que rechazó al Archiduque Carlos y a las tropas internacionales que apoyaban sus pretensiones al trono de principios del siglo XVIII, y en el siguiente obliga a Napoleón a reparar los Pirineos, cumplirá igualmente con su deber en esta ocasión, defendiendo la Libertad y la Independencia, mientras quede un puñado de españoles y un palmo de terreno en su poder.

Crimen fué encender la hoguera calínita que amenaza extenderse y abarcar al mundo entero; monstruosidad sin nombre alimentarla y no preocuparse de extinguirla; en pocas semanas la hubiera apagado el soplo de la España leal, de no asfixiarla «la no intervención» y de no agredirla los países totalitarios.

Para los traidores y sus cómplices el estigma de la Historia; para los egoístas y logrerros la amargura de las vírgenes locas; para nuestros combatientes los laureles eternos de Viriato del Cid y Méndez Núñez.

Juan GIMÉNEZ AGUILAR

ANTINOMIA

APUNTES DE RETAGUARDIA

A través de las informaciones que del extranjero nos llegan, se ve el estado de descomposición de la retaguardia facciosa. Franco anda a la greña con falangistas y requetés. Los falangistas y los requetés no se traigan, y, en general, el ejército y el pueblo van viendo claro que la ayuda italo-germana no es otra cosa que una invasión extranjera que trata de convertir a España en un feudo de Mussolini y Hitler, y hacer de los españoles esclavos de la petulancia alemana y de la vacuidad de los italianos. Mal tienen que convivir necesariamente el sentimiento de independencia de nuestra raza, con el orgullo despectivo del teutón (que aunque sea una mediocridad se cree un superhombre) y con la fachenda leporina del italiano, predispuerto a convertir en caporetos todos los frentes de lucha.

Así se explican las numerosas deserciones en la zona rebelde de personajes y personajes políticos y militares, que pasan la frontera unos y los que no pueden expatriarse ingresan en las cárceles de Franco, cual les ha sucedido a Doval y otros muchos. Los italianos y los alemanes — en plan de dominadores y amos — no consisten que se les discuta ni critique. Mussolini y Hitler mandan, y a Franco y a los suyos no les queda otro papel que ser sumisos cumplidores de las órdenes de sus amos. Para algo han vendido su Patria y han hipotecado su libertad.

Por otra parte, la condenación lanzada por el Papa contra el nazismo — doctrina cumbre del credo fascista — ha causado también sus efectos entre los católicos, que necesariamente tienen que ver que está más cerca de la pureza cristiana la España leal, que no Franco y los obispos traidores y perjuros, que sin escrúpulos y cegados por la soberbia, no tuvieron reparos en apuñalar alevosamente a la República y aliarse con el fascismo ateo del exanarquista Mussolini y con el nazismo luterano del semidiós Hitler. ¿Es que se habían creído los católicos españoles que los dos dictadores totalitarios les iban a guardar las consideraciones que con ellos tuvo siempre la República?

La semana internacional

El pleito sigue en pie

Nos referimos al pleito Checoeslovaco, que la diplomacia inglesa se empeña en enturbiar. Que si una encuesta, que si una información, que si un plebiscito, que si un acuerdo anglo-germano..., que al final sucederá lo que con Austria, a no ser que Checoeslovaquia sea tan difícil de digerir como España.

¿Por qué Inglaterra no procede en esta cuestión con la misma claridad que Francia? ¿Es que todavía no se ha convencido de que frente a los países totalitarios son letra muerta la diplomacia y el Derecho? — Este pleito no tiene otra solución que pararle a Hitler los pies en seco, sin diplomacias ni miramientos de ningún género, porque tras la cuestión de los sudetes, planteará Alemania la de los cantones suizos.

Las provocaciones fascistas

Continúa la aviación italo-germana sus ataques a los buques extranjeros. En la última semana han sido agredidos dos o tres navios ingleses y un noruego. La pasividad del gobierno inglés ante tales agresiones nos hace pensar si habrá negocio y acuerdo, porque nos consta que con los buques norteamericanos es muy otro el proceder de los fascistas a causa de que los Estados Unidos en esta cuestión han hablado muy claro. ¿Por qué no protege Inglaterra la libertad de su comercio? ¿Es que el hundimiento de esos buques — como dejamos apuntados — es cuestión de comercio y de negocio de los consignatarios ingleses, protegidos en sus manejos por el Gobierno de Chamberlain?

Demasiado tarde

El papa ha condenado por tercera vez y con gran lujo de detalles y

concreciones impresionantes al racismo, al separatismo y al nacionalismo exagerado. En efecto: en la recepción de los alumnos del Colegio De Propaganda Fide, el papa ha pronunciado un largo discurso, poniéndoles en guardia contra esas nuevas teorías. Se retiró al sentido de universalidad de la Iglesia católica, protestó vehementemente contra la campaña que se insinúa contra la acción católica a la que se acusa de «antirracista», y por tanto, antilascista. Refiriéndose a los que realizan una campaña racista y anticatólica, el papa dijo: «Por vuestro bien os ruego y recomiendo medida, porque quien hiere a la Acción Católica hiere al papa, y el que hiere al papa, muere. Esta es una verdad que demuestra la Historia.» Lamenta que Italia imite en este camino de persecución religiosa a Alemania, y terminó diciendo que el verdadero racismo está en la universalidad y se encuentra en el seno de la Propaganda Fide, donde están reunidos alumnos de 35 países, todos ellos hijos de la misma madre y miembros de la misma familia.

Mussolini, ante esta declaración del infalible, ha dicho a sus huéspedes: «Sabed, y que todo el mundo sepa que también en la cuestión racial continuaremos yendo hacia adelante. Decir que el fascismo ha imitado a quien es absurdo.»

Y la prensa de Hitler arremete en contra los católicos, diciendo que Papa se está metiendo en cosas que no le importan y que va a publicar unos artículos sobre los peligrosos actos que comete en el mundo entero Acción católica.

No ocultaremos la alegría que nos producen estas cosas. Pues, ¿qué se habían creído el Santo Padre y sus beduinos devotos?

Dice un liberal ingles

El jefe de los liberales ingleses, sir Archival Sinclair pronunció un discurso ante los estudiantes de Oxford, expresando la esperanza de que el Gobierno inglés ordenará las encuestas necesarias sobre los ataques delirados que vuelven a efectuarse contra los barcos ingleses en los puertos republicanos españoles.

Sinclair declaró que se trata de verdaderos actos de piratería, porque Franco no tiene derecho de beligerencia. «Su condición legal — añadió — es la de un pirata y bandolero que no tiene ningún derecho para controlar los barcos neutrales ni para atacar a un barco neutral sin haber tomado antes las disposiciones necesarias para asegurar el salvamento de los pasajeros y la tribulación. Pero aun respetando estas condiciones, Franco sería un pirata. Espero que esta vez el Gobierno inglés no se limitará a enviar una nueva nota de protesta a Franco, sino que tomará las medidas que se imponen para acabar definitivamente con estos ataques.»

(Continúa en la plana tercera)

Leed

«VIDA NUEVA»

EDITORIAL

F E N E L T R I U N F O

La llamada batalla del Ebro, que no es sino una fase más de la guerra, por sus resultados y rapidez, ha provocado múltiples elogios para el Ejército de la República en toda la Prensa del extranjero, aun en aquella caracterizada por sus simpatías hacia el traidor Franco. Las masas populares de Francia, Inglaterra y Norteamérica no han recatado su alborozo y satisfacción y el ambiente internacional, al conjuro del éxito de nuestros soldados en el Este, se ha despejado y mostrado más propicio a nuestra causa.

Posiblemente ha sido la Prensa nuestra la única que ha frenado su natural satisfacción, mostrándose prudente y sensata, porque la experiencia nos ha enseñado que todo optimismo exagerado no conduce a nada práctico y que así como los reveses no tienen por qué amilanarnos y a hacer decaer nuestro espíritu, así tampoco las victorias, aunque ellas sean productos de una inmejorable organización militar y del arrojo, valor y disciplina de nuestros soldados, debe conducirnos a extremismos en manifestaciones que conduzcan a una excesiva confianza, peligrosa por lo que acarrea de dejación en nuestras actividades en pro de la causa.

No. El papel que corresponde al pueblo español consciente, en la desgracia como en la fortuna, dentro de los azares de esta guerra cruel e insensata, debe ser el de un pueblo consciente de sus destinos. Y si los reveses han de servirnos de algo ha de ser de incentivo para proseguir la lucha. Y si las victorias han de ser beneficiosas para nosotros lo serán en tanto sirvan para reafirmar nuestra fe en el triunfo y como acicate para intensificar nuestra acción en la retaguardia para fortalecer nuestras líneas y atender a los combatientes. Esta es y no otra la resultante de la magnífica «batalla del Ebro» en el ánimo de la España Republicana.

Día llegará, tal vez no lejano, en que con razón hayamos de lanzar las campanas al vuelo como justificativo de nuestra satisfacción, pero por hoy sólo se precisa mantener firmes nuestras líneas y reagruparnos más y más en derredor del Gobierno de Unidad Nacional.

Comarada: Escucha todas las noches, de once a una, la voz de Cuenca por la emisora de radio de esta capital que trasmite por onda corta de 46 metros.

Información general y sindical

UNA CARTA DEL CAMARADA
SANTIAGO CARRILLO A LA
EJECUTIVA DEL P. SOCIALISTA

«Estamos seguros que la celebración del 50 aniversario del Partido Socialista va a reforzar el movimiento de Unidad Juvenil en la J. S. U. y en la A. J. A.

Con motivo de la conmemoración del L. aniversario de la fundación del Partido Socialista, el Secretario General de nuestra J. S. U. de España, camarada Santiago Carrillo, ha dirigido la siguiente carta a la Ejecutiva del Partido Socialista, en la que expresa la gran amistad, cariño y filial respeto de nuestra Federación hacia el gran partido obrero español.

«Barcelona, 20 de Julio 1938.
A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista.

Estimados camaradas: A través de la Prensa hemos conocido vuestro propósito de celebrar, como corresponde a la importancia de la efemérides, el L. aniversario de la fundación del Partido Socialista. La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas, no quiere estar al margen de esta fecha gloriosa, que toda la juventud obrera y democrática de España tiene que celebrar con entusiasmo. Nosotros no olvidamos que nuestra Federación es producto de la unificación de los jóvenes Socialistas y Comunistas y que, al lado del partido Comunista, os consideramos como los padres de nuestro movimiento. Nosotros recordamos con orgullo nuestra antigua ligazón con los dos partidos del Proletariado y sin merma de nuestra independencia orgánica consideraremos cada capítulo de la vida de los Partidos socialista y Comunista, como cosa nuestra.

La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas, que considera el ideal del Socialismo como la más alta bandera de la Humanidad trabajadora: que siguiendo las directrices que desde la cabeza del Gobierno marca un miembro ilustre del Partido Socialista, el camarada Negrín, lucha en primera fila por la defensa de la Patria y de la República Democrática, desea participar en las tareas y en la organización del L. Aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español.

Estamos seguros de que la celebración del aniversario de la fundación del P. S. va a significar una movilización de las masas trabajadoras en común por el reforzamiento de la unidad Proletaria, del Frente Popular y de la política de Unidad Nacional para resistir sin capitular hasta la victoria total de los invasores.

También creemos que nuestra actitud en la celebración del L. aniversario contribuirá a reforzar el movimiento de la unidad Juvenil, la firme decisión del P. S. de ayudar cada día más a la J. S. U. y al movimiento de la ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA.

Al hacer esto, consideramos interpretar la opinión de todos nuestros militantes y de la inmensa mayoría de la Juventud española, que sabe lo que el P. S. O. E. ha significado desde el punto de vista de la organización política del proletariado de nuestro país.

...También creemos que nuestra actitud servirá para afirmar los lazos cordiales que unen a la J. S. U. con el Partido Socialista, lo mismo que con el Partido Comunista, mientras la gran aspiración de la Juventud y de las masas trabajadoras, la crea-

ción del Partido Único del Proletariado, llegue a realizarse.

Afirmando de nuevo nuestra fe en la victoria de la República española contra los invasores fascistas, queda fraternalmente vuestro y de la lucha antifascista.

El Secretario General,
SANTIAGO CARRILLO

SINDICATO PROVINCIAL DE
TRABAJADORES DEL CO-
MERCIO U. G. T. CUENCA

A todos los compañeros

Esta directiva, consciente de los momentos actuales, y en la seguridad de interpretar los deseos de la general en pleno en el sentido de que todos estamos dispuestos a demostrar nuestra labor de verdaderos antifascistas, creemos llegado el momento, de que los Trabajadores del Comercio, sin ruido y con voluntad firme, vayamos incorporarnos a la tarea de construcción de refugios, obra que con arreglo a como va desarrollándose nuestra lucha por la independencia de nuestra patria, es cada día mas urgente que estas obras se terminen.

Creemos oportuno, y al mismo tiempo poner a la consideración de la general, que sin desatender las obligaciones del mostrador y al objeto de que podamos distraer algunas horas en provecho de esta obligación hay necesidad de hacer este pequeño sacrificio que será haciendo jornada intensiva en el comercio al objeto de que la tarde podamos dedicarla por entero a esta otra labor de retaguardia.

Con el fin de llevar en orden los trabajos, en representación vuestra haremos de entrevistarnos con las autoridades, para comunicarles que por unanimidad, tomamos el acuerdo de estar dispuestos a dedicar 3 horas (por la tarde) a trabajar en las obras de refugios, siempre que se crea suficiente para la población civil establecer la jornada intensiva que habrá de ser con el horario siguiente: de 10 de la mañana a 3 de la tarde.

Sin que sea menoscabo para nuestras compañeras de trabajo, pues a todas las consideramos en condiciones físicas para poder desarrollar estos trabajos como igual que otras ya los están haciendo, también ponemos a la consideración de la general que por parte de esta directiva y teniendo en cuenta el número de compañeros que hemos de incorporar a estos trabajos, se tome el acuerdo de excluirlos para esas labores, pero siempre que por su iniciativa hagan su ofrecimiento bien en guarderías u hospitales para desarrollar labores propias de su sexo.

¡Salud, compañeros y a demostrar

que en el Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio hay verdadero espíritu antifascista!

¡Viva la República!
Cuenca, 16 de Julio de 1938.

LA DIRECTIVA.

Cuenca, 20 de Julio de 1938.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio. Ciudad.

Estimados compañeros: Recibo su oficio fecha 19 del corriente en el que me notifican haber tomado el acuerdo por unanimidad y aclamación de trabajar en la construcción de refugios, modificando el horario del comercio. La idea me parece digna de buenos españoles, deseos de trabajar, dentro de sus posibilidades, colaborando con su esfuerzo en la obra de protección de los niños, mujeres y ancianos de nuestra retaguardia.

Los refugios deben ser la principal preocupación de todos los vecinos de Cuenca, y se ha de trabajar día y noche, sin descanso, hasta tener la seguridad de que toda la población civil está a salvo de los criminales bombardeos de la aviación extranjera.

El ejemplo del Sindicato de Trabajadores del Comercio debe servir de estímulo a todos, para aprestarse a intensificar la labor y rendir un trabajo en la retaguardia que sea digno del heroísmo con que defienden España nuestros soldados en los frentes.

Cordiales saludos antifascistas.

Josús MONZÓN.

(Copia de la carta recibida del señor Gobernador).

COMISION EJECUTIVA NA-
CIONAL DE LA U. G. T.

Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T. Hizo constar en acta su sentimiento por la muerte de Galo Díez, y que se comunique su pésame a la C. N. T.

Por haberse observado que muchos de los pactos de enlace establecidos por las organizaciones de Cataluña no se ajustan al Pacto nacional y a las normas dadas por éste, se piden aclaraciones al Secretariado regional.

También se acordó ir rápidamente a la constitución de la Federación Nacional de Funcionarios públicos, y se tuvo conocimiento del ingreso en la Federación Sindical Internacional de la Confederación de la Tierra de Nueva Zelanda.

Después de aprobar los informes que sobre su gestión hicieron varios representantes, se conoció

una comunicación de la C. N. T. sobre el problema de libertad de sindicación.

La Ejecutiva recuerda que para su cumplimiento bastará que las organizaciones ajusten su conducta a lo establecido por el Comité Nacional de la C. N. T. y esta Ejecutiva en el Pacto de Julio de 1937, en el cual se declaraba que ambas se comprometían a respetar en absoluto la libertad de los trabajadores para afiliarse a cualquiera de las dos Organizaciones.

Por último, se consignó el agradecimiento por las felicitaciones recibidas con motivo del próximo 50.º aniversario de la U. G. T.

COMITE ENLACE
U. G. T.-C. N. T.

Presidido por Horacio Prieto se ha reunido el Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. Asistieron Roberto Alfonso, en representación de los confederales, y Rodríguez Vega y Edmundo Domínguez, por la U. G. T.

Al objeto de que rápidamente se emprendan y resuelvan los diversos problemas pendientes en este Comité, se convoca a una próxima reunión a la Ponencia creada a este fin.

Se trató de la interpretación que algunos organismos dan a la libertad de sindicación, y se acordó enviarles los acuerdos concretos para evitar confusiones.

Se acordó trasladar al Comité Nacional de Ayuda a España, que asuma la función que le está encomendada, los trámites relativos a algunas mercaderías extranjeras consignadas a este Comité de Enlace.

Se resolvieron diversos asuntos de trámite y se dieron a conocer diversas adhesiones, recibidas con motivo del segundo aniversario de nuestra lucha de independencia, enviadas por los camaradas del frente, del extranjero y de centros de producción.

El Comité Nacional de la C. N. T. acuerda que ningún Sindicato podrá dar de alta a quien no sea portador de la baja del Sindicato a que pertenecía

Se ha reunido el Comité Nacional de la C. N. T. Se aprobaron los informes de los representantes en el Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. y Frente Popular nacional.

Se discutió detenidamente el pro-

blema planteado por el Comité Nacional de Enlace sobre libertad de sindicación, y se decidió proponer, para regular el traspaso de los obreros de una a otra Sindical, lo siguiente: La libertad de sindicación tiene que ser práctica y respetada por todos los Sindicatos, observando las siguientes normas:

1.º. Ningún Sindicato podrá dar de alta a ningún obrero que no sea portador de la baja correspondiente del Sindicato a que pertenecía.

2.º. Si el sindicato negare la baja, el afiliado que la solicite denunciará el caso al Sindicato en que quisiera darse de alta, el cual lo presentará al Comité de Enlace Industrial local para resolución definitiva.

COMITE EJECUTIVO DE LA
«CASA DEL PUEBLO» (U. G. T.)

Cumpliendo acuerdo de la Junta Administrativa, en su última reunión, el Comité Ejecutivo ha interesado de todos los Sindicatos filiales de la U. G. T. procedan a la recogida y entrega al citado Comité de toda clase de chatarra, según tiene interesado el Ministerio de Defensa Nacional. Así mismo deberá procederse con toda clase de trapos y papel inservible, en cuya recogida deben colaborar colectiva e individualmente todos los sindicatos

Interesa se preocupen también del asunto de referencia las organizaciones de la provincia, pues así conviene a la causa popular. DE ENSEÑANZA

Todos los compañeros maestros encargados de clase de analfabetos en la finalizada campaña contra el analfabetismo, que todavía no hayan percibido la gratificación correspondiente, figurando en las relaciones de clases concedidas al principio o en primero de abril último, deberán justificar debidamente el servicio antes del próximo día diez, pues en tal fecha se procederá a la liquidación definitiva de cuentas de la habilitación por tal concepto.

Campillo de Altobuey

Al director de VIDA NUEVA.
Estimado camarada: Te suplico des cabida en el periódico de tu acertada dirección, la presente carta, como justificante de nuestra actuación a las órdenes comunicadas a este Comité del Socorro Rojo Internacional por el que actuaba en Cuenca, para recoger víveres y fondos, que se titulaba «Homenaje al soldado. 18 de julio».

Apenas se recibió la circular, hicimos un llamamiento a las muchachas y éstas, en un solo día recogieron 71 docenas de huevos, arroba y media de garbanzos, otra cantidad igual de lentejas, arroba y media de harina, 9 kilos de patatas, un pollo, 2 conejos y 1.372 pesetas en metálico.

Nosotros pusimos todo esto a disposición de ese Comité «Homenaje al soldado. 18 de julio», pero por dificultades de transporte no se hicieron cargo de estos víveres y entonces este Comité se creyó autorizado para poder disponer y se puso al habla por teléfono con el director del Hospital Militar de Villanueva de la Jara y le entregó a este camarada todos los víveres antes citados mas 16 arrobas de vino y 5 corderos, quedando a disposición de este Comité 796 pesetas y una deuda de 16 arrobas de vino.

Tan pronto liquidemos nuestras cuentas compraremos los víveres que podamos con destino a otro hospital de la provincia.

Recibe las gracias de este Comité y afectuosos saludos antifascistas.
Campillo de Altobuey, 23 de Julio de 1938.—El Presidente, Patricio Moragón.

ANUNCIOS BREVES

Sindicato de Dependientes del Comercio. Casa del Pueblo (U. G. T.)

Fray Luis de León, 18. -- Cuenca

ESTABLECIMIENTOS (U. G. T.)

Drogas y Perfumes

Marcas selectas

MARIANO CATALINA, 3

CALZADOS

SIEMPRE GRAN SURTIDO

Mariano Catalina, 21

Pañería y Forrería

Grandes Novedades

CALDERON DE LA BARCA, 36

«EL BARATO,,

TEJIDOS Y CONFECCIONES

MARIANO CATALINA, 6

Miguel García

TEJIDOS, LANAS Y ESTAMPADOS

MARIANO CATALINA, 60

Nicanor Abarca

TEJIDOS

Novedades en Lanería y Sedería

Calderón de la Barca, 57

Manuel Sáiz

«EL MARTILLO»

FERRETERIA. — La mejor surtida

PLAZA DE CÁNOVAS, 1

José Albalade

CONFECCIONES

La Casa mejor surtida

Plaza de Cánovas, 3

EMILIO DÍAZ

ALMACÉN DE TEJIDOS. INMENSO SURTIDO

EN PAÑERÍA Y SEDERÍA

CALDERÓN DE LA BARCA, 40

SERNA

CALZADOS

LOS MÁS SELECTOS

MARIANO CATALINA, 66



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

PROBLEMAS DEL CAMPO

Y SABEMOS... «QUE ES MAYOR DE EDAD»

Han sido y son frecuentes las charlas que se suscitan cerca de los diversos asuntos que interesan y apasionan al proletariado. Ahora bien, el problema de los trabajadores del campo no se ha discutido. No porque carezca de interés político social. Todo lo contrario. Al campesino, equivocadamente se le ha tenido siempre por un retrasado sindical. Los obreros de la ciudad no se han llegado a compenetrar en los problemas sindicales del agro. Es posible que ello obedezca a la separación natural de lo rústico y lo urbano. Pero lo cierto es que el obrero de la capital ignoraba, y tal vez siga ignorando en toda su extensión, el problema específico del cultivador. Siempre que se ha hablado del agro español, cuando más, se ha hecho en su aspecto de baja política, pero no sindical.

Y así ocurre que desde el año 1934 — 5 de junio —, en que la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, recoge la protesta callada y sufrida del campesino de la causa, para desbordarla en un gesto de rebeldía, el obrero de la urbe se encuentra sorprendido, y entonces medita, y se entera que allá en los campos de Castilla, de Andalucía, de Levante, de Extremadura, de Navarra, etc., etc., existen unos camaradas con el mismo denominador, que tienen hecha una organización potente, la cual ponen a disposición de la causa revolucionaria, de la causa emancipadora del proletariado.

El 5 de Junio de 1934 — fecha gloriosa para el agro español — rompen los campesinos con la tutela y se declaran capaces para gobernarse por sí y dispuestos a mayores y arriesgadas empresas.

Y no tarda en llevar a efecto, siempre dirigido y orientado por la F. E. T. T., la teoría histórica de la lucha.

Y después de su bautismo de cárcel y persecución, va contento, orgulloso, alegre, al de sangre.

Y en los campos de batalla ve morir a sus mejores compañeros como los vio caer en las cárceles y en la lucha sindical diaria.

Y se siente compañero entre los compañeros rebeldes de la ciudad.

Y como mayor de edad, el 18 de julio de 1936, reclama para sí el puesto de más peligro y de máxima responsabilidad.

Y en el frente de combate lucha, al principio, como un rebelde, y, después como un soldado capaz y disciplinado.

¿Y que es ser revolucionario?

¿Y quién sabe eso?, se dice.

Y él sólo sabe de privaciones, de jornadas agotadoras, con salarios de miseria; él sólo sabe de palizas de la guardia civil; él sólo sabe de deportaciones por carretera; él sólo sabe de cárceles; él sólo sabe de viviendas inundadas; él sólo sabe del dolor de ver extenuarse y morir de hambre a sus hijos y a su compañera; él sólo sabe de sentirse débil por falta de aliento y exceso de esfuerzo; y él sólo sabe, en fin, que eso le engendró un espíritu de rebeldía y que lucha para acabar con todas las injusticias...

Y... Pero sabe más...

Y pelea en la guerra de invasión hasta morir.

Y trabaja en el campo, alternando la manchera con el fusil, para sostener la economía.

Y para lograrlo, si preciso fuera, se dejaría morir de agotamiento.

Y sabe, como lo viene demostrando hasta la saciedad, que organizará la nueva economía.

Y sabe que trabaja para sus camaradas de la ciudad.

Y no ignora que sus camaradas de la ciudad trabajan para los obreros del campo.

Y sabe que el corazón campesino se mueve con el mismo ritmo que el corazón del trabajador de la ciudad.

Y sabe más: «que es mayor de edad sindical y políticamente».

R. CARBONELL

La campaña de la recolección

Orden del Gobierno Civil de la provincia (Comité Provincial de Recolección) aparecida en el «Boletín Oficial» n.º 85 de fecha 18 de Julio

Las medidas adoptadas para la buena marcha de la recolección han sido acogidas con entusiasmo en toda la provincia, y en la inmensa mayoría de los Municipios todos los vecinos dirigidos por su Comité Agrícola Local, derrochan esfuerzos para ganar esta batalla al invasor. El hecho de que en casos aislados, el sabotaje o el abando no se hagan patentes, obligan a multiplicar la autoridad y energía por parte de los organismos locales, por lo cual haré responsable, ante mí y ante los tribunales de la República, a los miembros del Comité Agrícola Local y especialmente a sus Presidentes, los Alcaldes, de la recogida de la cosecha hasta el último grano en cada término municipal.

Asimismo, como ampliación concreta del Bando del día 13 de Junio cuyo cumplimiento estricto se recuerda hoy, he acordado dictar las siguientes disposiciones aclaratorias.

1.º El Comité Agrícola Local está obligado a movilizar todos los hombres y mujeres de 15 a 55 años, dentro de las posibilidades físicas de cada uno, para que realicen las faenas de la recolección, dándome cuenta de todos aquellos que indebidamente se nieguen a este llamamiento, al objeto de que pasen, sin pérdida de tiempo a los trabajos de fortificaciones, ya que en estas horas es traidor a España quien no haga ningún trabajo para ella.

Esta movilización es idénticamente obligatoria para ayudar a

recoger sus cosechas a las Colektividades que a los propietarios particulares, debiendo el Comité Agrícola Local repartir los brazos equitativamente, con arreglo a las necesidades de la recolección.

2.º Una vez movilizada toda la población civil, si todavía hiciesen falta algunos brazos para garantizar la recogida total, deberá el Comité Agrícola Local solicitar del Provincial el número imprescindible, teniendo en cuenta que las peticiones exageradas se considerarán como síntomas de sabotaje.

3.º El Comité Agrícola Local vigilará constantemente las labores de recolección, comunicando cuantas anomalías se produzcan y dificultades se presenten, así como dando cuenta de cuantas necesidades de elementos complementarios de siega vayan surgiendo.

4.º El Comité Agrícola Local vigilará el trabajo de la maquinaria de recolección existente en la localidad, impidiendo que quede parada ni un solo momento, teniendo autoridad para trasladarla de una finca a otra cuando lo estime conveniente para el mejor desarrollo de la recolección. Cuando no exista posibilidad de continuar utilizando la maquinaria, lo pondrá en conocimiento del Comité Agrícola para su traslado a otro término municipal donde sea precisa. Asimismo deberá comunicar al Servicio de Maquinaria del Instituto de Reforma Agraria cuantas averías se produzcan para el envío de mecánicos que la reparen.

5.º El Comité Agrícola Local deberá dar inmediata cuenta al Gobierno Civil de las dificultades que se pongan por cualquier individuo u organización para la buena marcha de la recolección, al objeto de castigarlos enérgicamente.

Igualmente, y con el mismo objeto, se señalarán los casos de apropiamiento indebido de la cosecha, teniendo en cuenta que ésta pertenece íntegramente al propietario, colectivo o particular, de la tierra en que ha de ser sembrado.

6.º Los jornales que correspondan a los compañeros del Ejército que puedan ser enviados como ayuda a algunos pueblos, se ingresarán por quien los utilice en el Comité Agrícola Local, para que éste remita dichos fondos al Comité Agrícola Provincial. Para ello deberá llevarse buena nota de la extensión de tierra segada por estos compañeros a cada propietario particular o colectivo.

7.º Deberá recogerse todas las hoces y zoqueas que permanezcan inactivas en el pueblo comunicando el número de las así depositadas en el Comité Agrícola Provincial, para que éste las utilice en donde sean precisas en la presente recolección devolviéndolas después a sus respectivos dueños.

8.º También deberá facilitarse a los segadores que acudan a ayudar al pueblo, el calzado, aunque sea usado, que requieran para su trabajo.

Espero del entusiasmo patriótico de todos los Comités Agrícolas Locales, y de todos los Alcaldes de

UN LLAMAMIENTO — — A LOS AGRICULTORES

CONSERVAD VUESTRAS SEMILLAS HASTA EL MOMENTO DE LA SIEMBRA

El abastecimiento de nuestro Ejército, el sustento de los obreros y obreras que trabajan en fábricas y talleres, la manutención de los campesinos mismos, de las mujeres y niños de nuestra retaguardia exige una cuantiosa producción agrícola que sirva para satisfacer todo ese suministro de víveres y evite, en cuanto sea posible, la adquisición de materias alimenticias en el exterior. Cada barco de víveres que llegue a nuestros puertos, es un barco menos de materias primas para las industrias de guerra que disponemos.

Para conseguir tan importantísimo objetivo, no basta cultivar bien ni hacer todas las operaciones en tiempo oportuno; hace falta además, extender la superficie cultivada; no sólo que no quede una hectárea de las que ordinariamente se quedaban sin sembrar, sino a ser posible sembrar otras nuevas, suprimir barbechos donde se pueda, roturar eriales donde los haya y sean cultivables.

A este fin es preciso ante todo, disponer de semilla abundante y a proveerse de ella, dedica todo su esfuerzo el Ministerio de Agricultura, adquiriéndola en el territorio nacional o importándola del extranjero, pero por mucha que sea la semilla seleccionada de que el Ministerio de Agricultura disponga, no será posible que suministre toda la semilla necesaria a todos los agricultores de las provincias leales.

Ahora que se inicia la recolección de los cultivos de invierno y algunos de primavera. Ahora que se abre un período de cerca de cuatro meses en que han de recogerse las cosechas de los más variados cultivos, es el momento de llamar vuestra atención, agricultores:

¡Reservad vuestras semillas! ¡Conservadlas hasta el momento de la siembra! ¡Que un egoísmo momentáneo por la obtención de un puñado de pesetas más o el aumento de unos granos en vuestra ración diaria, no malogre la producción del año próximo!

En relación con todo esto se ha dispuesto que por los centros que se detallan se proceda, de acuerdo con la Estación Central de Ensayo de Semillas, Secciones Agronómicas y Delegaciones del Instituto de Reforma Agraria a adquirir en las zonas productoras de las mismas, durante los meses de julio y agosto del corriente año, las cantidades de garbanzos que para cada uno se señala con destino a la siembra del próximo año almacenándolas en lugares adecuados para su conservación y posterior reparto.

A los efectos indicados la Estación de Cerealicultura de Lorca practicará la recogida de mil toneladas de garbanzos en la provincia de Granada; la estación de Cerealicultura de Albacete practicará la recogida de 1.500 toneladas de garbanzos en la provincia de Jaén y la Estación de Olivicultura y Elayotecnia de Almodovar del Campo, realizará la recogida de 250 toneladas en cada una de las provincias de Ciudad Real y Toledo.

La compra de garbanzos se practicará al precio de tasa, pudiendo pagar un sobreprecio de hasta un cien por cien a la vista de las características cualitativas en cuanto a pureza, limpieza, granazón y sanidad.

la provincia de Cuenca, el más estricto cumplimiento de las presentes instrucciones, evitándose así el dolor de imponerles rigurosos castigos.

Cuenca, 15 de Julio de 1938.

El Gobernador Civil,
Jesús Monzón

La semana internacional

(Viene de la página primera)

El juego de Chamberlain

Continúan los malabarismos del primer ministro inglés en torno a la cuestión española. Se le ha visto a Chamberlain — desde hace tiempo — su simpatía con la política de Mussolini, simpatía que ha fracasado gracias a la opinión del pueblo inglés contrario a los manejos de los países totalitarios, y a la opinión internacional que se halla francamente al lado de la España antifascista. Chamberlain se ha visto acosado por todos los sectores de la Cámara de los Comunes — desde los conservadores a

los laboristas — a que se explique con claridad, ya que el pueblo inglés no comprende el por qué de esa pasividad en consentir que se atropellen no sólo ya todas las normas del derecho de gentes, sino que impunemente los países totalitarios se molen del pabellón inglés bombardeando buques británicos.

A todos los requerimientos hechos en la Cámara para que el Gobierno explique su política absurda, Chamberlain contesta con evasivas, que enturbian más y más su conducta. Últimamente hizo esta peregrina afirmación, que provocó las risas y los denuestos entre los diputados: Ni Inglaterra ni Italia — dijo — tienen la culpa de que el conflicto español no haya terminado ya.

Bien examinada la cuestión, hay que darle la razón a Chamberlain, ya que la culpa no es de Inglaterra ni de Italia, sino de Chamberlain y de Mussolini. Si el pueblo italiano pudiera expresar su sentir con la misma libertad que el inglés, ya veríamos lo que opinaban los voluntarios forzados que el Duce envía a España.

LA TRAICION Y EL ESPIONAJE TIENEN MULTIPLES FORMAS DE PRESENTARSE Y ACTUAR

Camarada: No te fies de quienes antes de julio 1936 estaban frente a los de izquierdas. No son de fiar y deben ser vigilados constantemente

Vida Nueva

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION:
CASA DEL PUEBLO - U. G. T.
F. de León, 18

Los métodos del fascismo germano

El año pasado de 1937 se publicó en Moscú un trabajo de N. Abusow sobre la organización del espionaje y terrorismo germanos, del cual vamos a hacer una brevísima síntesis. El órgano de todos los servicios de espionaje y terrorismo dentro de Alemania y fuera de Alemania es la Gestapo (Geheime Staatspolizei), que creó Hitler por decreto de 26 de abril de 1933. Es, pues, la Gestapo una creación de la dictadura fascista, para la realización de sus sangrientos objetivos, la cual emplea los más criminales métodos para perseguir dentro de Alemania a los trabajadores y en general a todos los que no piensan en fascista, como los católicos y protestantes, y para realizar fuera de Alemania los oportunos trabajos de zapa con objeto de desencadenar la guerra mundial.

En la historia de la Gestapo se refleja claramente la sangrienta historia del fascismo germano. Sería un error creer que la actividad de la Gestapo empieza con la publicación del decreto de 26 de abril de 1933, después de apoderarse los nacionalistas del poder. En realidad la Gestapo es tan antigua como aquellas terroristas secciones de violencia que el partido fascista tenía organizadas mucho tiempo antes de apoderarse del poder. Con la publicación del decreto se ensancha su actividad, pasando de los asesinatos aislados al terror contra extensas masas del pueblo dentro de Alemania y para realizar fuera de las fronteras los preparativos conlucientes a la futura conflagración universal.

Todo el mundo recuerda el provocador incendio de Reichstag, a fin de tener un pretexto para destruir el movimiento revolucionario.

La Gestapo tiene una extensa red de organismos de espionaje, terror, tortura y crímenes en toda Alemania y procura, por los medios más solapados introducirse en las organizaciones obreras y partidos políticos enemigos del régimen fascista, para tener espías en todas partes. Tiene numerosas instituciones culturales, económicas, mercantiles, deportistas, etc. las cuales, en realidad, no son otra cosa que órganos de espionaje.

En el trabajo se informa acerca de los maquinaciones del fascismo alemán en Austria para preparar la anexión (Anschluss), habiendo confirma-

do la realidad estos informes. Igualmente se explica la labor de la Gestapo en Checoslovaquia, de acuerdo con el partido de Henlein (Sudetendeutsche Partei). La Gestapo dedica especial atención a la Unión de Repúblicas Soviéticas, singularmente a los pueblos alemanes de Ucrania y la República de los Volgadeschen. Así mismo organiza el espionaje en Suiza, Rumania, Francia, Inglaterra, Estados Unidos, etc., moquinando el desencadenamiento de la guerra mundial.

Pero a nosotros, los españoles, nos interesa principalmente lo que se refiere a nuestra guerra. Uno de los elementos más influyentes de la Gestapo es Canaris, quien el año 1919 tomó parte en el asesinato de Carlos Liebknecht y Rosa Luxemburgo. Este individuo encargó la organización de los servicios de espionaje en el campamento de Franco a uno de sus colaboradores, Carlos von Rau.

Merecen ser meditados los siguientes párrafos:

«Todo el mundo conoce la provocadora actividad de la Gestapo en España. Ya largo tiempo antes de la sublevación militar-fascista, la Gestapo había organizado una complicada red de agencias de espionaje y de terror».

«Los numerosos puntos de apoyo de la Gestapo, los cuales ya antes de la sublevación habían sido organizados en España y en el Marruecos español fueron financiados por Alemania, de donde recibieron instrucciones para la preparación del levantamiento».

«El principal apoyo de la Gestapo en España es el Trotskista y P. O. U. M. Este apoya activamente a los rebeldes en su lucha contra el pueblo español, ha organizado actos provocadores en la retaguardia del Ejército republicano, y practica la más infame traición, para contentar a sus fascistas mandantes».

No son los trágicos momentos presentes los más adecuados para comentar estos párrafos y deducir las consecuencias lógicas. Día llegará en que deberán estudiarse serenamente los antecedentes del levantamiento fascista en España y aprovecharse las enseñanzas que la Historia, gran maestra de la vida, nos ofrecerá con superabundancia.

ANTONIO ROMA RUBIES

El 18 de julio en la provincia

ALBENDEA

Todo el pueblo en masa, refugiados y soldados acudieron conscientes al llamamiento que el Consejo Municipal afectuó para celebrar con toda solemnidad la significación histórica del 18 de julio.

El Presidente del Consejo dió comienzo al acto con la explicación de los cuatro puntos insertados en el Boletín Oficial.

A continuación hicieron uso de la palabra representantes del Frente Popular que desarrollaron en términos sencillos y calurosos diferentes puntos de la Declaración de Principios de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

En fin, lo que se dice una demostración de buen antifascismo.

EL PICAZO

En este pueblo, además del acto que se celebró para exaltar la fecha gloriosa conmemorativa del 18 de ju-

lio de 1936, se repartieron gran número de folletos alusivos a las luchas que el pueblo español ha sostenido y está sosteniendo contra los estados ambiciosos. Estos folletos los recibieron todos ávidamente, comprobando el gran interés y emoción que despertó su lectura, sobre todo el titulado «La lucha por nuestra independencia».

ALCALA DE LA VEGA

En este pueblo el acto del segundo aniversario de nuestra lucha contra el fascismo internacional fué organizado por las autoridades militares de la plaza, teniendo lugar en las afueras del pueblo. Varios jefes y oficiales intervinieron para dirigir la palabra al pueblo y al Ejército que aplaudieron entusiasmados a tan acertadas alocuciones. Como remate a tan magnífico acto se verificó un brillante desfile de las fuerzas ante la enseña de la Patria y de las autoridades civiles y militares a los acordes de una marcha militar.

PREGO

En la Plaza de toros de esta loca-

CRONIQUELLA

Ejército y pueblo

¡Cuántas veces los hombres de ideas liberales y los íntimamente revolucionarios han abogado por la unión íntima de pueblo y Ejército! Y cuántas veces también, por desgracia, el ejército pretoriano español se puso frente al pueblo, sembrando actitudes suicidas de sus históricos «generalotes del pronunciamiento»! Pero si lo segundo ha tenido varias y espaciadas manifestaciones, lo primero, con sólo tener en cuenta su actual manifestación, ha sido plenamente logrado. Basta para demostrarlo el hecho, por demás elocuente, de que hoy la población civil de retaguardia sigue paso a paso la actividad del Ejército Popular, preocupándose de su bienestar y de que nada falle a sus componentes. Y, por si aún hubiera quien dudase, ahí está la unión de campesinos civiles y soldados en las faenas de recolección por los pueblos de nuestra provincia y por tantos más de la España leal.

Cuando podían disponer de un merecido descanso, los soldados del Ejército del pueblo han preferido marchar a los pueblos de la retaguardia leal, en vez de a las capitales o a sus casas, para ayudar a los campesinos en sus faenas. Habían hecho mucho o poco, según las disponibilidades de cada cual (horas ya de convencerse de que no todos sirven para los trabajos del campo) pero hay una cosa que no se puede negar y que hay que agradecer y calibrar en su justo valor: la buena voluntad con que todos los camaradas desplazados para las labores de la recolección, pertenecientes al Ejército, han ido al campo. Bilo sólo, y el cariño con que han sido recibidos y las atenciones de que han sido objeto por parte de los camaradas campesinos, es bastante para afirmar que una vez más se ha sellado la unidad entre soldados y pueblo, precisamente porque ambos defienden la misma causa y sus intereses son idénticos.

Que esta unidad de Ejército y Pueblo no se malogre y que toda la retaguardia considere como propios los problemas de la vanguardia. Será la única forma de vencer al fascismo.

EL TIO SERAFIN

lidad, y después de distraer durante corto tiempo a la enorme concurrencia, se celebró un gran mitin en el que tomaron parte destacadas personas civiles y militares.

Con idéntico entusiasmo y elevado espíritu antifascista celebraron actos en conmemoración del segundo aniversario de nuestra lucha en los pueblos de: Salvacañete, Minglanilla, Tresjuncos, Carboneras, Zarzuela, Portilla, Piqueras del Castillo, Barba limpia, Valdemorillo, Valverde del Júcar, Beteta, Valdemoro Sierra, Casas de Garcimolina, Villar de Clalla, Castillejo del Romeral, Atalaya del Cañavate, Rada de Haro, Vara del Rey, Valparaíso de Abajo, Carrascosa del Campo, El Provencio, Garcinarro, Almendros, Huete, Tinajas, Navalón, Zarza del Tajo, El Hito, Alcazar de la República Valverdejo, Monteagudo de las Salinas, Villagarcía del Llano, Cañete, Mariana, Graja de Iniesta, Buenache de Alarcón, Cañaneres, Algara, Campillos de la Sierra, Masegosa, Laguna del Marquesado, Enguidanos, Cuevas de Velasco, Rillo, Landete, Montalvo.

Ni en defensa propia, pienso salir medemi consigna—obligatoria en estos momentos, por todo sincero antifascista por atender a la agresión inesperada y anónima.

Mi gestión, desastrosa o acertada, y mis méritos como políticos o positivos no soy yo quien ha de apreciarlos, así como tampoco pueden ser el juguete de una acometividad inoportuna y temeraria, que en los frentes daría admisible resultado

Ningún tenor abrigo al juicio, si hubiere lugar a ello, de las autoridades superiores; por lo menos guardaré el respeto debido a mi expresión

torpe y artijosa, de la que no me alcanza culpa. Y aquellas comprobarían de paso que yo no soy desconocido con mis compañeros, ni con mis supuestos siervos y subordinados y, sobre todo, que en cuarenta años de servicios profesionales no he dejado a ninguno de los escolares conqueses el amargo e imborrable recuerdo de una demasia de lenguaje, para la cual puede bastar un año de actuación. Otrosí: Tampoco manejo dinero.

JUAN GIMENEZ

Comisario-Director

POR LOS FRENTES DE TERUEL Y OTROS...

Para VIDA NUEVA

¡El resumen de una semana de guerra!... ¡Cuán fácil parece, empero qué difícil es!...

Más... Hemos salido del frente de Madrid para el de Teruel, llevando en nuestro coche al heroico comandante del Ejército Popular, Julio Rodríguez Hernández...

Nuestro batallón se hebe la lengua de carretera de Madrid a Cuenca en poco tiempo a un promedio de marcha de 85 a 90 km. por hora...

Hemos de ir cogiendo impresiones y en nuestra imaginación quede grabada como cinta cinematográfica la huella de lo que ven y admiran nuestros ojos.

De los campos ubérrimos, son parveados los trigos; las trillas trabajan con alinco, y la recolección se hace bravamente, ganando los campesinos una batalla gloriosa a fuerzas de titánicos esfuerzos.

¡Este año sobraré el pan, porque sobra el trigo!

Los hombres de la tierra dan a Iberia con el sacrificio de su trabajo una de las victorias más grandes que el pueblo puede ganar en esta guerra cruel e infame.

Hemos llegado a Cuenca...

Hay menos trivialidad que meses atrás, cuando por ella pasamos para Teruel. ¡Está algo más consciente de su historia de la revolución y de la reivindicación del proletariado!

Nos hemos detenido a comer para seguir viaje adelante.

¡Es tan poco lo que vamos a estar por tierras de Teruel!

Terminada la comida partimos para Torre Baja...

De Cuenca nos separan poco más de cien kilómetros...

Los pueblos pasan, dejando tristes recuerdos en nuestra imaginación

¡La aviación fascista dejó sus huellas criminales en casi todos ellos!...

En Torre Baja cenamos con Carlos Sanz, Comisario Superior del 19 Cuerpo de Ejército.

Julio Rodríguez, se incorpora a su brigada, nosotros partimos de nuevo para Libros...

Hemos visitado a la heroica brigada 39; visitamos las trincheras que ocupan, ¡no se oye un solo tiro! Partimos para Gamarenas. ¿Novedad en el frente?

¡Ninguna!
Así hemos pasado en el frente de Teruel dos días.

¡Impresiones! La cosecha grande y no más; porque de guerra, nada hay que hablar por la tranquilidad imperante en el sector.

Hemos regresado hoy domingo a Madrid.

Tenemos que detener nuestro coche y parapetarlo tras los edificios de la Plaza de Colón, entre la Castellana y Paseo de Recoletos. Los obuses llueven terriblemente sobre Madrid. No caen uno, ni diez, ni veinte... ¡Son cientos de cientos! Los cobardes han causado muchas bajas en el elemento civil. ¡Malditos sean los asesinos!

Han pasado dos días tranquilos, tanto en los frentes como en Madrid.

Ayer, los nuestros para castigar a los fasciosos dieron un golpe de mano sobre Brunete, empezaron no con la idea de tomarles el pueblo, no; con el objeto de castigarlos, y así fué. Los nuestros arrojaron sobre sus trincheras muchas bombas de mano y morteros que causaron terrible mortandad entre los fascistas, que no tenían tiempo en recoger sus muertos y curar sus heridos.

Los nuestros efectuado el castigo se retiraron a su base.

Con esta nota, termina la impresión de nuestra crónica de guerra para «Vida Nueva» de Cuenca.

Y por hoy no va más.

AFRELO JEREZ SANTAMARIA

Corresponsal de Guerra

Madrid Julio 1938.

CAJA POSTAL DE AHCRRROS.—Con la garantía del Estado.—Interés: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. ¡Ciudadanos! Contribuid a fortalecer la Economía Nacional ingresando vuestros ahorros en la Caja Postal.

La falta de sellos

En muchos pueblos de la provincia hay falta de sellos para el franqueo de la correspondencia, lo que supone, a más de una pérdida respetable para el Tesoro, una anomalía en el servicio, aun cuando los Consejos municipales autoricen la circulación de la correspondencia justificando la falta de franquicia.

Suponemos que ello se debe a la falta de efectos timbrados, pero hemos de manifestar nuestra extrañeza al ver que mientras así están los pueblos en los establecimientos de la capital se utilizan los sellos para el cambio, lo que creemos debía im-

pedirse no facilitando sellos sino para adherirlos a las cartas ya cerradas en los propios estancos y expendurías.

Mientras tanto se nos ocurre una solución, si es factible, consistente en autorizar a las carterías para cobrar el franqueo sellando con el suyo las cartas y paquetes, con lo que, sin interrumpirse el servicio, se ingresaban fondos a la Hacienda, al igual que se dispuso para la falta de reintegro de documentos en las delegaciones provinciales de hacienda.

Imprenta Conquense